

伊集院小学校 学校だより むくどり



令和7年度 10月号
34学級 児童数849名
TEL 273-4852
FAX 272-3928

「 興亡総べて夢なれど 敵に背を見せざりし 壮烈無比の薩摩武士 誉は永久に匂うなり 」
校長 久留 理剛

栄えたり滅んだりする全ての世の中の姿は、夢のように儂いものだけれども、敵に背中を見せて逃げるような卑怯なことをしないで、中央突破した薩摩武士の比べものない勇ましさは、いつまでも末永く光輝いています。
(妙円寺詣りの歌 21番)

さて、いよいよ10月25日、26日は鹿児島三大行事の一つとして知られる妙円寺詣りが予定されています。本校からも伊集院青葉隊として、紙鎧をきた児童が武者行列に参加します。

日置市のホームページには、「伊集院の徳重神社の祭神、島津氏第17代当主島津義弘公が、1600年関ヶ原の戦いで豊臣方として徳川方と勇戦奮闘した。徳川方が優勢となり、豊臣方は退陣を余儀なくされ、その際、島津軍は、大胆にも敵陣の中央を突破して、養老及び鈴鹿山脈の険を越え、ついに堺の港から無事故郷薩摩に帰ることができた。妙円寺詣りは、その間の言語に絶する艱難辛苦(かんなんしんぐ)のあとを偲び、その剛勇を慕って、鹿児島城下の武士たちが、鹿児島・伊集院間往復40キロを甲冑に身を固め、夜を徹して義弘公の菩提寺妙円寺(現在の徳重神社)に参拝したことに始まる行事である。(要約)」と妙円寺詣りの由来が記されています。

歴史と伝統のある妙円寺詣りを間近に見ることができる本校の児童は本当に恵まれていると感じます。他の地域では感じることのできない、鹿児島の歴史を肌で感じることができます。ぜひ、多くの児童に見てもらいたいと思っています。

そして、11月1日(土)は、第79回の運動会を予定しています。

本番に向けて、毎日子供たちは、かけっこや表現運動、学年種目の練習に一生懸命取り組んでいます。時期外れの日中の暑さの中、自分の走力や演技、集団の力を少しでも高めようと必死にがんばっています。艱難辛苦ではありませんが、学級や同じ組の友達と力を合わせ、努力することで優勝旗を勝ち取ることができます。また、赤白それぞれ応援団長を中心に、応援にも力を入れています。

11月1日(土)は、ぜひ子供たちのこれまでのがんばりの成果、友達と協力し合う姿を応援にお越し下さい。

子供たちは優勝旗を目指して頑張りますが、保護者や家族の皆さんの応援と称賛の声が、子供たちにとって一番の御褒美になります。

併せまして、子供たちは毎日運動会の練習等で疲れて帰ってくると思います。十分な休養が取れるよう、ご家庭でも声掛けや配慮等をどうぞよろしくお願ひいたします。

■ 2学期重点目標

みんなと仲良く、やさしい
心で生活をしよう

- 10月生活目標
本をたくさん読もう
- 10月保健目標
目を大切にしよう



このところ、陽が落ちるのが早くなりました。記録的な暑さからやっと解放され、過ごしやすい季節を迎えています。何をするにもいい時期ですが、読書に親しむのもいいと思います。本の中にいる自分を想像し、イメージを膨らませてその世界に没頭するのも楽しいものです。

家庭教育学級「食育」

9月17日(水), 家庭教育学級を開催しました。今回のテーマは「食育」で, 給食センターの見学や栄養教諭の講話, 給食試食会等を行いました。栄養教諭の講話では、「子供たちが大人になっても健康でいるためには, 体が大きく成長するこの時期に十分な栄養素を摂取するようにしてほしい」といった話がありました。



授業参観

9月17日(水), 授業参観を行いました。1学期に比べていろいろなことができるようになった姿を, たくさんの保護者の皆さんに見ていただきました。子供たちは, いつも以上に自信満々の顔で授業を受け, 与えられた課題を懸命に解いたり, 「はい」と大きな声で返事をして手を挙げたりしていました。



紙鎧作り

9月24日(水), 25日(木) 2日間にわたって, 6年生が紙鎧作りを行いました。保存会の皆さんの協力を得ながら, 多くのパーツを組み立て, 鎧に仕上げていきます。なかなか根気のいる作業ですが, 友達と教え合いながら作業を進め, 全員完成させることができました。



宿泊学習

9月24日(水)～25日(木)にかけて, 5年生が宿泊学習を行いました。残念ながら雨が降ってしまい, 内容を一部変更して実施することになりました。しかし, 野外炊飯は予定どおり行い, グループごとに飯盒でご飯を炊き, カレーを作りました。みんなで作ってみんなで食べたカレーはとても美味しかったそうです。



美山見学

10月3日(金), 4年生が美山の窯元見学を行いました。薩摩焼の歴史について説明を受けた後, 展示品や焼き窯, 粘土を成型する作業を見学しました。子供たちは説明されたことを真剣に書き取っていました。市内にこのような施設があることに驚く児童もいて, 日置市の歴史や文化を知るよい機会になりました。



【今後の主な行事予定】

10/25(土)妙円寺詣り(～26日)	18(火)特別支援学級合同学習会
26(日)妙円寺詣り相撲大会	20(木)小中合同研修会のため1～3年生4校時まで
30(木)運動会会場準備1～4年生4校時まで	4～6年生5校時まで
11/1(土)運動会(予備日11/4)	24(月祝)勤労感謝の日振替休日
7(金)自由参観日(9:25～11:10) 市音楽発表会(4年生参加)	27(木)学級PTA
8(土)自由参観日(8:30～11:10) PTA教育講演会	12/4(木)開校記念日(156年)
11(火)市小学校陸上記録会	13(土)土曜授業日, 2年生親子運動 伊集院中学校入学説明会
12(水)伊集院饅頭作り(3年生, ～13日)	16(火)飯糸礼小との交流学習 24(水)2学期終業式



伊集院小 HP



伊集院小ブログ